

Lo más destacado de la semana

No. 28 / 15 de septiembre de 2023

1. OMC

Las tensiones geopolíticas, la preocupación por el cambio climático y los discursos escépticos en torno al comercio han fragmentado las relaciones comerciales y obstaculizado los flujos de comercio, señala el [Informe Anual de Comercio 2023](#) de la Organización Mundial de Comercio (OMC). El informe se presentó el 12 de septiembre durante una sesión del Foro Público de la OMC con el fin de analizar la relación de la integración económica y los retos que enfrenta el orden económico mundial. De acuerdo con las conclusiones del informe, los gobiernos deben apostar por la *re-globalización*, entendida como una integración comercial más amplia e incluyente que haga frente a los grandes retos mundiales, entre ellos, el mantenimiento de la paz y la seguridad y la reducción de la pobreza y la desigualdad.

2. EE.UU. - Vietnam

El presidente de EE.UU., Joe Biden se reunió con funcionarios de alto nivel en [Vietnam](#), luego de participar en la cumbre del G20 en la India. Durante la visita de Estado del presidente Biden al país asiático, las Partes acordaron profundizar la relación bilateral concretando una asociación estratégica integral, firmando dos memorandos de entendimiento con el fin de expandir la capacidad del ecosistema de semiconductores en Vietnam y proporcionar apoyo técnico al sector de tierras raras vietnamita. En su visita a Hanoi, Biden comentó en una conferencia de prensa que China estaba cambiando las reglas del juego en materia de comercio y otros asuntos, y que no buscaba contenerla. No obstante, el encuentro con Vietnam ocurre en un momento en que EE.UU. busca fortalecer lazos en tecnologías emergentes y sectores críticos con diversos aliados anti-China para contrarrestar la influencia de Pekín en la región Indo-Pacífica.

3. G20

Países miembro del Grupo de los 20 (G20) lanzaron una [Alianza Mundial para los Biocombustibles](#) (GBA, por sus siglas en inglés). La iniciativa de 19 países, firmada al margen de la Cumbre de Líderes del G20, tiene por objeto promover el uso mundial de biocombustibles por medio de una colaboración técnica con el fin de apoyar la transición ecológica. La Alianza, además, busca impulsar el intercambio comercial de combustible limpio y asegurar su suministro, al ser un componente clave en muchas estrategias nacionales de descarbonización.

4. China

China solicitó a la Unión Europea (UE) que el [Mecanismo de Ajuste en Frontera por Carbono](#) se ajuste a las obligaciones de la OMC. Este mecanismo tiene por objeto igualar el precio del carbono entre los productos del bloque y los importados. Entre las medidas de este mecanismo, la UE planea imponer aranceles de 20 a 35 por ciento a las importaciones de mercancías con alto contenido en carbono, entre ellos, acero, hierro y cemento para evitar que la industria europea se vea perjudicada por productos más baratos procedentes de países con normas medioambientales menos estrictas. En este contexto, el portavoz del Ministerio de Comercio chino, He Yadong, comentó que “los países deben adherirse al multilateralismo y evitar medidas proteccionistas y barreras ecológicas al comercio”. China se vería afectada, al ser un gran proveedor de la UE en aluminio, cemento y fertilizantes.